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con Eimco Berlinguer 

Forte mobilitazione del Partito a fre giorni dalla conclusione 
della « settimana »: cinquemila compagni con la tessera del 
1967 in tasca - La lettera dei compagni di Palombara a Longo 

A due giorni oramai dalla grande mani* 
festazione del Supercinema. nel corso della 
quale parlera il compagno Enrico' Berlin
guer in occasione del 49° anniversario della 
Rivoluziono d'Ottobre. le sezioni e le cellule 
del Partito hanno incominciato a fare un 
primo bilancio del risultati della settimana 
del tesseramento. La sezione che si e flnora 
maggiormente distinta 6 quella di Palombara 
Sabina che dopo aver, raggiunto il 100 per 
cento del suo obiettivo del tesseramento. ha 
compiuto in questi giorni ulteriori sorpren-
dent! progress! nell'azione di proselitihmo. 
Ne ha dato comunicazione con una lettera 
al compagno Longo il segretario della sezione 
dl Palombara. Antonio Decini. Ecco il tcsto 
della lettera: 

c Caro compagno Longo, a nome della 
sezione del PCI di Palombara Sabina vi 
comunico i risultati sul tesseramento per 
1'anno 1967. La nostra sezione. raccogliendo 
e facendo proprio l'appello lanciato dal Co-
mitato Centrale, nel momento in cui il no-
stro Partito 6 fatto oggetto di attacco da 
parte delle forze reazionarie c in risposta 
all'uniflcazione socialdemocratica, ha reclu-
tato 20 nuovi iscritti e ha ritesserato 50 com 
pagni che dal 1963 non avevano piu rinno-
vato la tessera del Partito. Inoltre vi comu
nico che la nostra sezione ha sottoscritto un 
nbbonaraento annuo all'Unita >. 

Al successo di Palombara si aggiungono 
1 risultati delle sezioni di: Finocchio (82 per 
cento); Monte Mario (200 tessere consegnate 
pari al 62 per cento degli iscritti): Tibur-
tina (61 per cento"): Cassia (70 tesserati e 
8 reclutati): Quarticciolo (51 per cento); 
Quarto Miglio (71 per cento): San Saba (41 
per cento); Porta Maggiore (42 per cento); 
Mazzini (42 per cento); Primavalle (100 iscrit
ti): Tor de* Schiavi (48 per cento con 15 
reclutati); Nomentano (130 iscritti pari al 
40 per cento degli iscritti del 1966 con 23 
reclutati a Vigna Mangani): Torpignattara 
(250 tessere rinnovate e 8 nuovi iscritti); 
Tufello (120 iscritti pari al 41 per cento); 

Val Melaina (100 iscritti con 4 reclutati): 
Porto Fluviale (38 per cento): Vescovio (che 
ha raggiunto il 50 per cento): Aguzzano (70 
per cento). Si sta sviluppando notevolmente 
anche l'azione di tesseramento dei comu-
nisti della provincia. particolarmente in quei 
comuni che sono impegnati nella campagna 
elettorale per il turno del 27 novembre. 

A Fontana di Sala il tesseramento e giunto 
al 41 per cento; Frattocchie (50 per cento); 
Nettuno Cretarossa (53 per cento); Rocca 
di Papa (43 per cento): Cervara (48 per cen
to): Genzano (55 per cento): Percile (73.68 
per cento): Mazzano (50 per cento): Allu-
miere (43 per cento): S. Marinella (47 per 
cento): Palestrina (58 per cento): Collefer-
ro (35 per cento). 

A Genzano nel corso di un affettuoso incon-
tro con la delegazione del PCUS in visita in 
Italia, i dirigenti delle sezioni hanno comu-
nicato che 700 compagni hanno gia rinno-
vato l'adesione al Partito per il 1967. E' stato 
deciso che una delegazione di comunisti gen-
zanesi si recherA nei prossimi mesi a Mosca 
per restituire la visita dei compagni del 
PCUS e per offrire in dono ai lavoratori del 
nuovo centro industriale sovietico che porta 
il nome del compagno Togliatti. una ripro-
duzione di una scultura del capo del nostro 
Partito. opera dello scultore Clementi. 

Oggi. npproflttando della giornala festiva. 
gli attivisti del Partito intensiflcheranno la 
azione di tesseramento e di proselitismo. in 
tutti i quartieri. nelle borgate. nei centri del
la provincia. I dirigenti del Partito saranno 
presenti nelle sezioni per assicuraro la mas-
sima mobilitazione degli iscritti: Berlinguer 
visitera le sezioni della zona Tiburtina. Tri-
velli sara tra i compagni della Roma Nurd. 
mentre si annunciano le seguenti assemblee 
e riunioni di partito: Vescovio ore 16 con 
D'Onofrio. Valmelaina ore 10 con Funghi. 
Bagni di Tivoli 19,30 con Mancini. Ponte 
Mammolo con D'Aversa, Ardea con Renna 
e Cesaroni, Lariano. ore 19.30 con Valentini. 

Grave decisione del Ministero degli Interni 

Tagli per 13 miliar di 

al bilancio del Comune 
Le spese previste nel bilan

cio ordinario del Comune sono 
state decurtate dal Ministero 
degli Interni di quasi. tredici 
miliardi. 

La decisione e del 6 agosto 
di qucst'anno ed e stata noti-
ficata al Comune il 10 ottobre, 
ma la Giunta non ha mai co-
municato la notizia al Consi-
glio comunale. Solo ieri mat-
tina. nel corso di una seduta 
della commissione consiliare 
competente. convocata su espli-
cita richiesta del compagno 
Luigi Gigliotti, i consiglieri so
no stati informati delle deci-
sioni del Ministero. che si in-
quadrano nell'indirizzo gover-
nativo di ridimensionamento 
costante della spesa pubblica. 

II ministero ha deciso. da un 
lato. un tagjio di 11 miliardi e 
570 milioni alle spese obbliga-
torie e di 1 miliardo e 222 mi
lioni alle spese facoltative. e. 
daH'aHro. un aumento delle en-
trate (sovraimposta dei fabbri-
cati) di 2 miliardi e 118 mi
lioni. II deficit ufficiale (quel-
lo rcale. che deve tener conto 
anche dei disavanzi deU'ATAC 
e della STEFER. e di quasi 100 
miliardi) che. dopo le ultime 
variazioni. era di 83 miliardi e 
728 milioni e ridotto. con la 
comprcssione delle spese. a 66 
miliardi e 350 milioni. La deci
sione del ministero. grave per 
\ riflessi che avra sulla situa
zione finanziaria e sulle possi-
bilita di azione del Comune. ap-
pare assurda anche giudicata 
nel merito. in quanto sono sta
te tagliate spese che il Comune 
ha gia sostenuto. come il pa-
gamento degli interessi per an-
tidpazioni di cassa ottenute da 
alcuni istituti di credito, spese 
per il lavoro straordinario del 
personale e 596 milioni da de-
stinare alia - assistenza post-
scolastica. 

Ieri la commissione consilia
re ha esaminato il problema. 
e la maggioranza di centro si
nistra ha respinto la proposta 
del compagno Gigliotti per un 
immediato ricorso al Consiglk) 
di Stato in rnodo da impugnare 
il decreto ministeriale per il-
legittimita ed eccesso di potere. 

Dibattito sulla 
scuola a 

Forte Aurelio 

Abuso del MSI a Cave 

Illegalmente 
in lista 

Caradonna 

i 
I Oggi alle ore 10.30 al cinema ' 

I
Forte Aurelio — via della I 
Pisana — si svolgera un di-1 
battito sulla situarione scola-, 

Istica. Organizzato dal Con-1 
siglio di zona Gianicolense- • 
Portuense, al dibattito pren-| 

Iderarmo parte consiglieri co-1 
munali. inaefnanti • fenitott 

Un consigliere comunale di Ro
ma, il fascists on. Giulio Cara
donna ha presentato. contro lo 
esplicito divieto della legge la 
propria candidatura alle elezio-
ni per il rinnovo del Consiglio 
comunale di Cave. Sul deputato 
e consigliere fascista. non nuovo 
ad evasioni della legge in mate
ria elettorale, pende gia una do-
nuncia per aver dichiarato il 
falso: sindaco di Cave, infatti. 
si presento alle ultime elezioni 
comunah a Roma, negando di 
essere consifiliere in un altro co
mune. mentre sedeva nell'assem-
b!ca capitolina. 

Quosta volt a. evidentemente 
per non incorrere jn una analoga 
denuncia. ha omesso. insieme ai 
suoi amici di lista. di dichiara-
re di non essere gia consigliere 
in altro comune; cosa che la IeR-
ge invece prcscrive, pena la de-
cadenza della candidatura. 

Questo espediente. degno del 
resto del personaggio. e stato dc-
nunciato in un esposto al presi 
dente della Commissione man-
damentale elettorale di Palestri
na. Lo hanno presentato tre can-
didati della lista civica unitaria. 
Umberto Mariani. Alfonso Camil-
loni e Bruno Renzi. 

Cid che nella vicenda. comun-
que. appare piu assurdo e la de
cisione pre?a dal presidente del
la commissione mandamentale. il 
\ice-pretore dottor Saulino. il 
quale ha accettato la lista missi 
na cosi come era stata presen-
tata. 

Che i fascisti non rispettino la 
legie e ricorrano a tartufeschi 
espedientt desta in fondo poco 
scandalo: quello che non riesce 
comprendere e Tavallo dato dal 
prcsidente della commissione ad 
elezioni inficiate da irrceolarita 

Sul grave episodio di iBegalitA 
i compagni senatori Mario Mam-
mucari e Luigi Gigliotti hanno 
presentato una interrogazione al 
mmistro degli Intemi. Con essa 
i parlamentari comunisti inten-
dono conoscere « se e eonforme 
dHa legge Toperato deWon. Ca
radonna » e se il ministro « non 
rorriii gli estremi di reato nel-
l'azione* del deputato missino. 
Inflne gli interroganti chiedono se 
« sia da dichiarare eonforme alia 
IcQoe Yoperato del vice-pretore 
di Palestrina, dottor Saldino». 

Un'altra interrogazione e stata 
prescntata al ministro degli In
temi dai parlamentari comunisti 

1 ma, Mario Mammucari • Ledo 

Morvidi. In essa si segnala al 
ministro 1'incredibile episodio che 
ha avuto per protagonist! il sin
daco di Montorio Romano e l'as-
sessore delegato di quel Comune. 
interessato alle prossime ele
zioni. I due c con la loro assenza 
dalla scde comunale e dal paese 
nella mattinata del 2 novembre 
hanno reso impossibile ai sifjnori 
Amaldo Paolini e Marino Rizzeri 
la presentazione della loro candi
datura nella lista " Vanga e 
Stella " » (la lista unitaria di si
nistra. n.d.r.). I parlamentari co
munisti chiedono se « non ritiene 
che debbano esxere rinviate ad 
altra data le elezioni nel comune 
a seauito dell'impedimento frap-
posto alia presentazione di can
didature >. 

Una lettera del gruppo consiliare comunista al sindaco 

// PCI: spetta al Consiglio comunale 
discutere e decidere sul traffico 

L'entrata in funzione del-
l'« onda verde» ulterior-
mente rinviata - Per ren-
derla efficiente occorre-
rebbero altri 7 miliardi 

II gruppo consiliare comuni
sta ha chiesto ufflcialmente — 
con una lettera inviata al sin
daco dal compagno Aldo Na-
tuli — che il Consiglio comu
nale esamini con urgenza il 
problema del traffico cittadi-
no. La lettera inviata da Nato-
li al sindaco rileva la isituazio-
ne sempre piu drammatica del 
traffico cittadino » e mette in 
luce come le misure che in 
questi giorni sono state defini
te da una commissione di tec-
nici non hanno avuto nemmeno 
il conforto del parere della 
commissione consiliare compe
tente. «Ci sembra a questo 
punto indispensabile — prose-
gue la lettera — che tutta la 
materia venga sottnjwsta con 
uroenza all'esame del Consi-
alio comunale. alio scopo di 
vaoliare le soluzioni pin idonee 
e adottare le decisioni rtece.s-
sarie, cid anche in considera-
zione del fatto che alcune del
le misure proposte rial comita
te di tecnici suscitano non po-
che perplessita e investonn 
questioni generali di indirizzo 
urbanistico (autoparcheggi in 
zone centrali. divieto di sosta 
neU'area centrale senza la pre-
ventiva istiluzione di itinerari 
riservati al mezzo pubblico) ». 

La lettera cosl conclude: c In 
tal senso il nostro gruppo Le 
rivolge formale richiesta in vi
sta della riunione dei capigrup-
po prevista per lunedl che do-
vra stabilire il calendario dei 
lavori del Consiglio per le pros
sime sedute. Nel frattempo Le 
chiediamo di voler provvedere 
alia immediata convocazione 
delle commissioni consiliari in-
teressate — traffico e urbani-
stica — per un esame partico-
lareggiato delle proposte avan-
zate ». 

Intanto una nuova notizia. 
che testimonia della confusio-
ne che regna in Campidoglio, 
e circolata con insistenza nel
la giornatadi ieri: l'entrata 
in funzione della cosl detta « on
da verde > (cioe il complesso 
degli 11 itinerari semaforizzati 
cui cui il Comune ha puntato 
molte delle sue carte per risol-
vcre il problema del traffico e 
per i quali ha impegnato 1500 
milioni) prevista per il 20 di 
questo mese, sarebbe ulterior-
mente rinviata. Le ragioni non 
sono note: si parla di difficol-
ta di consegna dei lavori da 
parte delle ditte che hanno 
avuto 1'incarico di eseguire l'o-
pera e si parla anche di un'im-
provvisa crisi di pessimismo sui 
risultati delle installazioni se-
maforiche che avrebbe investi-
to i dirigenti capitolini. Come 
pretesto per rinviare l'entrata 
in opera dei nuovi impianti, il 
Comune sembra orientato a 
chiamare in causa l'agitazione 
in corso dei lavoratori addcttl 
alia segnaletica stradale. pre
testo assurdo perche eventuali 
difficolta in questo senso po-
trebbero essere agevolmente 
supcrate da un atteggiamento 
meno intransigente 

Sempre a proposito dell'c on
da verde ». vale la pena di se-
gnalare una presa di posizione 
dell'Associazionc «Autogover-
no > (un'organizzazione catto-
lica influenzata dai < basisti») 
la quale denuncia i limiti del 
provvedimento preso dalla mag
gioranza di centro-sinistra. Se-
condo « Autogoverno ». 1'c onda 
verde » cosi come e stata idea-
ta, servira poco o nulla: per 
razionalizzare gli impianti e 
rendcrli veramente efficienti 
occorrerebbero altri 7 miliardi. 

Ne mancano mille 

Pothi i vigili: e 
inattuabile il 

piano anticaos 
11 piano predisposto dal Comitato capitolino di emergenza per 

argmare la paralisi del trafllco cittadino rischia di saltare ancora 
prima di esiere c'aborato in tutti i suoi particolari. l^\ sua attua 
zione, infatti. dipende in gran parte dalla dispotubilitu dei vigili 
urbani per la vigilanza nella zona in cui il Comune intende appli-
care il divieto di sosta nelle prime ore mattutine. Questa la so-
stanza di una dichiarazione rilasciuta daH'assessore Bubbico, nella 
quale si sottolinea il fatto the, anche con l'assunzione in orga-
nico. non ancora awenuta, dei trecento nuovi vigili vincitori del-
l'ultimo concorso non si farebbe altro che riportare l'organico del 
eorpo a quello che era dieci anni fa. 

In effetti il problema sembra condizionare tutte le misure pre-
ventivate dal Comune: Carabinieri e Polizia stradale. dei quali 
si 6 chiesto l'aiuto. non rappresentano infatti che una soluzione 
prowisoria. contingente, d'emergenza. E nemmeno le nuove tre
cento assunzic4U sembrano sufficienti: da calcoli risulta infatti che. 
Tier jwter-j a*J[ire con qualche effetto. occorrerebbero mille vigili 
in piu. 

Sull'intera qnestione va registrata anche una presa di pasizione 
della se/ioie sindacale della C(1IL tlei vigili urbani che contesta 
con energia quanto pubblicato. in un tono che i vigili ritengono 
offettsivo da alcuni giornali. La sezione dei vigili urbani prende 
comunquc atto «delta lettera di risposta deU'assessore Pala sulle 
neoessita deirampliainento dell'organico della amministrazione e 
dell'affermazione che 1'ammini.strazione sta predisponendo gli atti 
per l'immediata assunzione di 303 vigili che hanno gia superato il 
concorso. conw sta predisponendo il ripristino della sorveglianza 
delle zociedisco nonchd l'assunzione di 1.000 vigili urbani >. 

A questo riguardo la sezione sindacale anche precisa «che fin 
dal lontano novembre 1962 pose tale esigenza alia amministrazione 
invitandola. tra l'altro. a programmare i concorsi in modo di avere 
un ciclo di svecchiamento e graduare la immissione in servizio in 
rapporto all'aumento delle necessita. Si aggiunge ancora che tale 
problema. ciclo di svecchiamento ed immissione in servizio gra-
duale. aveva trovato soluzione nella riforma organica, respinta dal 
Ministero dell'Intenw. la quale prevedeva 1'aumento dei vigili in 
rapporto all'aumento demografieo della citta». 

Borgata Gordiani: nuovi 
crolli per il maltempo 

Si fa sempre piu insostenibile la situazione delle 
famiglie di quel che rest a della borgata Cordiani. 
Con l'avvicinarsi dell'inverno, nella borgata sono 
cotninciati gli allagamenti e i crolli. Sono anni 
che centinaia di famiglie vivono in questa situa
zione di estremo disagio. Dopo molte protcste e 
stato strappato 1'impegno a una nuova casa da 
parte dell'ICP (il termine fissato era il 15 no
vembre prossimo). Domani una delegazione si're-
chera in Comune e all'Istituto case popolari. Gli 
abitanti chiedono die llnalmente 1'ICI1 assicuri 
loro una casa ponendo fine alle sofferenze di cen
tinaia di persone. Anche ieri e bastato un colpo 
di vento piu foite perche tre pali dcll'alta ten-

sione, messi in loco trcnt'anni fa. cadessero in
sieme a una quercia. Per circa mezz'ora il trafllco 
e rimasto intcrrotto per le scariche elettriche • 
per puro caso i fili della corrente non hanno 
colpito alcuni bambini che uscivano in quel mo
mento da scuola. 

Oggi avra luogo un'assemblea con i compagni 
Tozzetti e Scaglioni. 

II vento ha fatto danni anche in altie zone 
della citta. Al Tufello, in particolarc, il tetto 
di un palazzo popolare in via Monte Sibrino e 
stato completamente scoperchiato. 

NELLA FOTO: I'albero abbatluto dal vento. 

Sulla programmazione 

Verso la terza 
conferenza 
dei Consigli 
provinciali 

Si va verso la convocazione 
di una terza conferenza dei 
Consigli provinciali del Lazio 
nel corso della quale saranno 
affrontati i temi della program
mazione. Una richiesta in que
sto senso era stata avanzata 
dal comitato regionale del PCI 
e dal gruppo consiliare 

Ieri —.informa un comunica-
to della Provincia — vi e stata 
una riunione dei presidenti del
le amministrazioni provinciali 
del Lazio c per Vesame della 
situazione determinatasi nel 
Comitato direttivo dell'Unione 
regionale delle province del La
zio, a seguito del rinnovo di al
cuni consigli provinciali». 

Nel corso della riunione — 
afferma il comunicato — si 6 
anche convenuto c di accele-
rare liter per I'insediamento 
della nuova assemblea della 
Unione al fine di esaminare la 
possibility delle eventuali con-
vocazioni della terza conferen
za dei Consigli provinciali >. 

L'iniziativa del PCI sta quin-
di ottenendo successo. Gia nel 
corso della discussione sulle 
dichiarazioni programmatiche 
rese al Consiglio provinciate 
dal prcsidente Mechelli. i con
siglieri comunisti hanno insistito 
particolarmente sui temi della 
programmazione sottolineando 
la necessita di un dibattito che. 
partendo dagli enti locali. af-
fronti i gravi probltmi della 
regione 

Deciso ieri 

Farmacie: 
sospesa 

la chiusura 
del sabato 

H sindaco ha sospeso il prov
vedimento di chiusura delle 
farmacie il sabato pomeriggio. 

Ieri mattina il prefetto ha 
presieduto una riunione per e-
saminare il problema che ha 
sollevato non poche polemiche. 
Sabato scorso, infatti, senza 
preavviso. 180 farmacie su 400 
hanno cominciato un turno di 
riposo. II medico provinciale 
si e subito schierato contro la 
chiusura e l'Ordine dei farma-
cisti gli ha replicato per soste-
nere la giustezza del provve
dimento e per invitarlo a oc-
cuparsi di problemi piu gra
vi, come raffittanza delle far
macie, la vendita dei farmaci 
da parte dei commessi. i far-
macisti proprietari di piu eser-
cizi, i concorsi che non ven-
gono banditi. ecc. 

Nel corso della riunione di 
ieri mattina fra prefetto, sin
daco. ufficiale sanitario co
munale e il medico provincia
le, quest'ultimo ha annunziato 
di avere convocato per merco-
ledi 9 la riunione dell'apposita 
commissione della quale fanno 
parte anche i farmaristi. per 
un esame del problema. H sin
daco. in attesa delle conclusio-
ni. cui perverranno la commis
sione e il Consiglio provinciale 
di Sanitn ha sospeso il suo 
provvedimento. 

Lettera al ministro Mariotti, al Campidoglio e alia Provincia 

Gli ospedalieri: «Basta con il 
commissarw» 

La fine della gestione commis-
sariale al Pio Istituto di S. Spiri-
to viene chiesta da piu parti, ma 
Governo. Comune e Provincia 
continuano a fare orecchie da 
mercar.te. 

II sindacato provinciale ospeda
lieri CGIL, nei giorni scorsi. ha 
inviato una lettera al ministro 
della Sanita, al Sindaco e al 
Presidcnte della Provincia e per 
conoscenza ai gruppi consigliari 
in Campidoglio e a Palazzo Va
lentini, per chredere la nomina 
dei rispettivi consiglieri nell'inte-
resse degli ammalati. dei sani-
tari. di tutto il personale: e al 
piu presto, se si vuole evitare 
che il disordine esistente all'inter-
no degli ospedali cittadini. che e 
gia tanto. diventi piu grave e 
non piu riparabile>. 

Nella lettera. flrmata dal segre
tario del sindacato Giuseppe See-
chetti. si ricorda che con la leg-
ge n. 125 del 25 febbraio dello 
soon* ana* «t i davm al Pio Isti-

tuto, di S. Spirito. dopo 30 anni. 
un consiglio di ammistrazione dei 
quale fa parte una rappresentan-
za elettiva. sia pure di secondo 
grado. dei consigli comunale e 
provinciale. Nella presentazione 
del disegno di legge ai due rami 
del Parlamento — prosegue la 
lettera — il ministro della Sa
nita sen. Mariotti, raccomandava 
la massima urgenza per l'apprcv 
vazione, perche si rendeva ne-
cessario ed immediato il riasset-
to dell'organizzazione ospedaliera 
romana. Da allora sono passati 
18 mesi e non si e ancora prov-
veduto alia costituzione del con
siglio di amministrazione, cosi 
come 6 previsto dalla legge e si 
e dovuto necessariamente ricor-
rere alia gestione commissariale, 
che non e in grado neppure di 
iniziare la piu piccola riforma. 

Anche l'ANAAO (ahiU e assi-
stcnti ospedalieri). ha sollecitato 
la fine della gestione commissa-
ritk ncgli ospedali roroani. 

Interrogazione alia Provincia 

sulPospedale psichiatrico 
E" urgente un intcrvento della 

Amministrazione provinciale per 
eliminare le carenze piu vistose 
nen'ospedale psicniatrico dj S. 
Maria della Pieta. A nome del 
gruppo consiliare comunista. il 
compagno Giovanni Berlinguer ha 
presentato una interpellanza ur
gente al presidente della Pro
vincia e ali'assesaore all'Igiene e 
Sanita. <per chiedere la convo
cazione urgente della commissio
ne assistenza per discutere la si
tuazione deU'ospedale che l'inter-
pellante ha avuto occasione di co
noscere direttamente in occasione 
di una sua recente visita ad alcu
ni padigboni. Senza volere per il 
momento entrare in particolari 
sulla situazione riscontrata, si ri
tiene che i seguenti punti siano 
da titronUre con aasoluta priori-

ta: U sovraffollamento dei re-
parti che non consente una siste-
mazione adeguata dei degenti; la 
carenza dei servizi assistenziali. 
malgrado i lodevoli sforzi compiu-
ti dal personale medico e infer-
mienstico; la mancanza di perso
nale adeguato. che costnnge gli 
infermieri a compiere lavori de-
qualiflcati >. 

II compagno Berlinguer pone In
flne in nlievo. c anche in rappor
to alia dimostrata impossibUita 
di costnrire nuovi reparti all'in-
terno del gia sovraccarico ospe-
dale. provvedere sollecitamente 
ad una coraggiosa operazkme di 
dicentramento delle attrezzature 
in nuovi nuclei psichiatrici dislo-
cati nella citta e nella provincia, 
secondo le piu moderne tenderize 
della ftCMnza medica • 1* «ai-
genit dei pazknti». 

II pittore denunciato per truffa 

«Ho venduto i quadri falsi 

ma non li ho dipinti io» 
Le indagini sul traffico di qua

dri falsi, del quale il nostro 
giornale ha dato per primo no
tizia fin da ieri, si sono allar-
gate in altre citta italiane. Alio 
scopo di stroncare l'attivita di 
falsari. e ora in corso una vasta 
operazione, alia quale parteci-
pano anche le questure di Ve» 
nezia. Firenze, Milano e Trieste. 
Ci sono molti dubbi. infatti. sul 
fatto che il giovane pittore de
nunciato nei giorni scorsi (Luigi 
Russo di 35 anni. abitante in 
via Gaetano Sacchi) abbia fatto 
veramente tutto da solo. 

La denuncia a piede libero 
del Russo ha concluso gli ac-
certamenti iniziati quando due 
persone. Vito Balsamo di 29 anni 
e Mario Strumillo di 44 anni. 
si recarono dal pittore Sante 
Monachesi per farsi autenticare 
un quadra da loro acquistato 
per sole 70 mila lire. II noto 
pittore riconobbe l'opera per 
falsa e si reed subito. con i 
due sfortunati a ma tori d'arte. a 
denunciare 1'accaduto alia squa-
dra mobile. II signor Balsamo 
portd. in queU'occasione. anche 
un altro auadro. firmato De 
Pisis. acquistato sempre per 
mezzo di Luigi Russo. E anche 
quest'opera. a un esame degli 
esperti del Museo d'arte mo-
derna. d risultata falsa. 

Altri disegni vennero presen-
tati poi da Renato Guttuso. al 
quale erano stati consegnati per 
essere autenticati: erano falsi 
anche questi. A questo punto. 
come si pud capire. la polizia 
ha cominciato a sospettare un 
traffico ben piu ampio di quan
to si potesse pensare e ba rite-
nuto di dover allargare le in
dagini. 

Primo passo, comunque, e sta
ta la denuncia di Luigi Russo 
per truffa e per tentata truffa. 
II giovane pittore ha infatti am-
messo di aver renduto i quadri 
falsi, sggiungendo anche di 
aver cercato di venderne altri. 
« firmati > da Canova, Guccione. 
Caruso e Mirabella. ma senza 
concludere nulla, perche gli aspi-
ranti acquirenti Ei erano di 
chiarati poco convinti dell'au 
tenticita delle firme. II giovane 
ha cercato di diminuire le sue 
responsabilita afferma ndo che 
lui si incaricava solo della ven
dita. mentre A lavoro di imi-
t a zione e di falsincazione delle 
firme veniva eseguito da altri. 
dei quali perd si e rifiutato di 
fare i norni. 

Nel suo studi>. comunque. sa 
no stati trovati altn sette quadri: 
apparentemente di noti autori 
contemporanei. ma in realta sol 
tanto delle buone riproduzioni 

Seguendo gli spostamenti e i 
viaggi del pittore denunciato. 
come si diceva, le indagini si 
sono ora estese ad altre citta. 
Gli investieatori sono convinti 
che il trafllco di opere false. 
« fabbricate > senz'altro da Ro
ma. sia diretto soprattutto a 
centri del Nord. In particolare. 
oltre che a Milano, Firenze, Ve-
nezia. le indagini verranno ap-
profondit*1 a Trieste, dove da 
qualche tempo sono state segna-
late offerte di tele di autori 
notissimi a prezzi da liquida-
zione. 

II giorno 
Oggl, venerdl 4 novem- I piccola 

II sole sorge alle ore Ifi | 
e tramonta alle ore 17,6. 
Ultimo quarto di luna do- I 
mani. I 

Cifre della citta 
Ieri sono nati 75 maschi e 68 

feminine. Sono morti 26 maschi e 
34 feminine, dei quali 7 minori di 
sette anni. Sono stati celebrati W) 
matrimoni. Le temperature: mi
nima 6. massima 18. Per oggi i 
meteorologi prevedono cielo nu-
voloso. possibilita di pioggia. 

Club del Cinema 
Si sono aperte le iscnzioni al 

Club del Cinema, via della Lun-

cronaca 
gara 229. II programma prevedc 
tre cicli di proiezioni: «L'altra 
faccia di Rossellini ». « Dieci film 
l>er cinque temi ». c Esiste I'avan-
guardia italiana? > che avranno 
luogo nella sede del Club. 

Lotto 
E' dccefluto ieri l'altro il com 

pagno Carmine Morgia, vecchio 
mihtante del PCI. Ai familiari 
giungann le sent itc condoglianze 
dei compagni della sezione Nuo\a 
Gordiani e dell'llnita. 

Da domani alia « Due Mondi 

La mostra di pittura 
cubana contemporanea 

Si inauQur* domani, alia I I , nella Galleria d'arte internazionala 
c Duo Mondi» (via Laurina 23-U) una mostra di pittura cubana 
contemporanea, organiizata dall'Associatiene d'amicizia Italla-
Cuba. Saranno nposte optre di Amelia Pelacz, Reno Portocar-
rtro, Luis Martlnaz Padre, Mariano Rodriguez, Servando Cav 
brera Moreno, Raul Milian, Adigio Benitez, Antonio Vidal • 
Antenla Eirii Vazquez. Le mostra rettera •perta fine al 2S 
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